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第９回千丁地域審議会発言要旨 

委 員 事 務 局 

住民自治によるまちづくり行動計画（素案）について 

昨年から委員として参加して、それまでの経緯がわかりませ

ん。資料としてはわかりますが、住民自治組織の具体的にイメー

ジできません。新たに作る組織なのかそれともいまある自治会、

各種団体を統合して作るのでしょうか。 

また、組織を作る場合は校区毎、地区毎に設置されるのですか。 

まず、後段のエリアの話からしたいと思います。地域審議会の

方から市へありました提言書では、原則的に小学校区を１つの単

位として考えていくと提言してあります。千丁の場合は１小学校

区とわかりやすいですけれども、例えば鏡町は４つの小学校区が

あります。１つがいいのかいくつかまとめた方がいいのかはその

地域にあった単位を住民の方で決めていだだきたいと考えてい

ます。 

前段について、行動計画の１６ページの図をご覧ください。こ

の地域協議会の中に校区婦人会や校区代表、集落単位の自治会な

どが入って頂いて組織作りをして頂くというイメージを持って

います。あくまでも住民自治組織では、集落単位の自治会は、基

礎単位ですので、これを残したまま地域の活動は行って頂きま

す。また、どうしても地域だけでは、取り組めない部分があると

思います。その場合はもう尐しエリアを広くして小学校区単位で

活動をされていると思います。この地域協議会はこの広いエリア

を想像して頂いて組織作りをして頂きたいと考えています。この

図の中に市・コミュニティ総合窓口と書いていますが、せっかく

校区単位でまとまっても行政がバラバラではいけないというこ

とで窓口を一元化します。また補助金も一元化し、使い道につい

ても自分たちで決めて、例えば今年は福祉に力を入れて行こうと

いうように実施して頂ければと思っています。 

 

 



 2 

委 員 事 務 局 

今後の想定スケジュールの中で６月から住民自治推進団体等

連絡会議の開催とありますが、地域審議会の代表などの代表者で

会議をされるということでしょうか。 

 

 いちばん活動の中心となられます団体の意見を聞いて、いっし

ょにやっていきたいと考えております。各種団体の代表者のみな

さまに集まって頂いて、行動計画等について話をして一緒に考え

ていきたいと考えています。スケジュールの中で住民自治推進団

体等連絡会議を３～４ヶ月かけて開催しますと書いております

が、まずは各種団体の代表者のみなさまに集まって頂いて行動計

画の素案のお話をしたいと思っております。当然、各種団体の中

に持ち帰られることもあると思いますので、私たちの方から会合

の中にはいって説明し、より広くご意見を伺いたいと思っていま

す。意見がまとまりましたら代表者の方に集まって頂き確認をし

て頂き、最終的に地域審議会でも連絡会議でまとまった意見を確

認をして頂くという手順で進めて行こうと考えています。 

 

住民自治組織の設置については、小学校区単位にこだわらず、

地域の判断でよいということを言われましたが、千丁には昔、小

学校が２つありましたので、高齢者の方になると県道１４号より

上と下で考えられはしないかと思います。確認ですが、地域でど

の単位がいいか住民の方で決めていいということですか。 

また、総合窓口で１元化するとありますが、そうなった場合の

相談など支障なく迅速に対応できますか。 

 地域の住民の判断で、決定されてもいいです。 

総合窓口を１元化するようにしていますが、想定としまして地

域振興課を窓口として検討を進めておりますが、当然一番近い窓

口として支所の総務課振興係が窓口となり対応していくこと考

えております。各課をまとめる大きな１つの窓口としての総合窓

口を作り、当然、皆さんに一番近いところでの支所にも窓口が必

要になると思っております。 

 

行動計画の素案の１８ページの自治意識の高揚はこういった

やり方を変える場合には重要になると思いますが、どうして必要

なのか４ページの新たな住民自治組織の必要性のところを読ん

で、誰か他の人に説明しようと思ったときに、説明しにくい気が

します。なぜいまやるのか、なぜやらなくてはいけないのかとい

 この行動計画を作るに当たりまして、その前に基本指針を作っ

ておりますが、そのエキスをぬき取っている部分がありますの

で、経緯がわかりにくいというところがあると思います、それに

つきましてはこれから行動計画の意見をまとめていく中でわか

りやすい説明にして行きたいと思います。 
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う問合わせがあったとき、説明しにくい気がします。関係者にわ

かりやすい説明を仮にしようとした場合もう尐し端的な形で出

来ないかと思います。 

また、自治意識の高揚の中の実施スケジュールにいつまでに何

をするのかといった場合、成果指標がないというのが気になりま

した。何を持って完成とするのか見えにくい気がします。こうい

うものがあると意識の高揚も高まるのではないかと考えました。 

 また、実施スケジュールでいつまでに何をもって完成をするの

かということですが、現在、各課にどういうものが住民の方々と

協働が出来るのか事業の洗い出し作業を行っています。現在進ん

でいる事業として継続して進めていますというのを形にすると

こういうスケジュールとなっているところです。準備段階とか一

部実施のところは△とか○とかの記号になっています。このへん

のところも工夫をしてわかりやすくしていきたいと思います。 

その他 

東牟田地区では、分譲住宅がどんどん増えているため、ごみ置

き場が不足して困っています。分譲住宅の計画段階に、行政の方

から前もってごみ置き場設置の指導ができないものでしょうか 

都市計画区域ではないため、現在の千丁町では１０，０００㎡

未満の宅地開発業者に対して行政指導ができません。そこで業者

の方に相談という形で、ごみ置き場の設置をいままでお願いした

ことがありますが、なかなか業者の方の協力を得るのがむずかし

い状態です。 

     

 


